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令和６年９月定例教育委員会 会議録（概要版）

１ 開会 （13時 00 分）

２ 前回の会議録承認

教育長から、８月の定例教育委員会の会議録の承認について諮られ、全員一致で承

認された。

３ 報告

（１）教育長報告

8/28～30 台風第 10号のため市内小中学校臨時休業

8/28 ８月定例教育委員会

8/30 下渡川方面道路確認

被害状況確認等協議

9/２ ９月定例市議会開会

9/８ Ｒ６年度日向市障がい児・者スポーツ大会

スポーツ少年大将柔道大会

ひまわり書道展表彰式

9/９～12 ９月市議会一般質問

9/12 小中学校臨時校長会

9/17 第 74 回牧水祭・偲ぶ会・懇談会

9/18 北部地区教育長会（Ｒ７年４月教職員人事異動説明会）

9/20 2024 ひろしまアワード音楽部門受賞成澤けやき氏来訪

開催年月日 令和 6年 9月 25 日（水） 場 所 災害対策本部室

開 催 時 間 13 時 00 分 ～ 14 時 35 分

出 席 者

教 育 長 今村 卓也

教育委員 垣内 正俊、是澤 利保、黒木 智美、児玉 広美

事 務 局

大平教育総務課長、若杉学校教育課長、星野スポーツ・文化

振興課長、鍋島生涯学習課長、海野図書館長、児玉学校給食

センター所長、竹之内学校教育課長補佐、三窪教育総務課総

務企画係長、兼光教育総務課総務企画係主事
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ボクシング全国大会優勝中３女子三浦美姫さん市長表敬訪問

9/21 中体連剣道大会激励

9/24 第５回日向市議会定例本会議

9/25 日向市小中学校校長会

令和６年度第１回総合教育会議

（２）９月定例市議会について

9/９～12 ９月市議会一般質問についての報告

【是澤委員】

議会事務局を通して同じ質問がないように調整することができないのか。

【堀田教育部長】

同じ会派での調整はしてもらっている。

【今村教育長】

他に質問はないか。

【垣内委員】

防災では、市内全域で統一しての判断になるので、判断することが難しいと思った。

（３）教育委員報告

【是澤委員】

9/17 牧水祭に参加。コロナ禍前は、牧水顕彰会の会員として参加していたが、今回

初めて教育委員として参加することができた。若山牧水先生に関するお話を聞くと、文

化を発信していけるように頑張ろうと心が引き締まり、ありがたいと思う。伊藤先生と

第 58 回迢空賞を受賞した東郷の越表出身の吉川先生の対談形式の講演会があった。短

歌の解釈など色々な話をされて、とても勉強になった。中でも牧水先生が社会派の歌を

詠まれたという話題で登場した歌はとても印象に残っている。こういった歌を詠めるよ

うに勉強していきたいと思った。群馬県のみなかみや静岡県の沼津など様々なところか

らたくさんの方が参加していた。全国に牧水先生の足跡があることから、日向からもさ

らに牧水先生を発信していけるように私も頑張りたいと思った。

【児玉委員】

9/３ 美々津のおきよ祭りに参加。昨年に続いて今年も参加させてもらった。子ども
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たちのパワーがすごく、朝４時の暗いうちから元気な子どもの声が聞こえた。飾りを叩

きながら「おきよ、おきよ」と言うのだが、最後の方は「お・き・よ！お・き・よ！」

となっており、地元の方が発声が違うよと言われていた。保護者の方や関係者の方が、

落ちてしまった飾りを拾ったりしていて大人から子どもまで参加できるとてもいい伝

統文化だと思った。昨年はそこまで歩かなかったが、今年は朝から 4000 歩ほど歩き、

いい運動になった。

【黒木委員】

9/17 牧水祭に参加。天気にも恵まれ、今年も県外からも多くの方が出席したことか

ら、牧水先生も喜んでいるだろうと思った。坪谷小学校の児童の皆さんが、今年も牧水

先生の歌を歌ってくれた。昨年度よりも人数が少なかったが、それを感じさせないよう

な大きな声と、とても綺麗な歌声で本当に感動した。特に、小学生には難しいとされる

高い音程の裏声はとても綺麗に響いていて、たくさん練習したんだろうなということが

伝わってきた。その後の伊藤先生と吉川先生の対談では、牧水先生の短歌を様々な視点

から読み解いていくお話をしていただき、一つの短歌をじっくりと味わう楽しさや面白

さを感じることができた。また、対談中にあった吉川先生の「短歌を目で読むだけでな

く、声に出して読む愛誦をすることで、心が励まされるんだ」というお話が心に残った。

そういった意味では、日向市の子どもたちは、日々の朗詠や牧水かるた大会などを通し

て、短歌を声に出して読むという体験を積んでいるので、豊かな心を育むという面で良

い取り組みをしていると改めて感じた。

【垣内委員】

9/３ 美々津のおきよ祭りに参加。おきよ祭りは、旧暦の 8月 1日である八朔の日に

行われる。通常の形で開催されたのは２年目で、昨年よりも参加者が多くなっているよ

うに感じた。立磐神社を出発する前のお話の中で、「皆さんの心にも「おきよ」と呼び

かけてくださいね」と言われ、いい話だなと思いながら聞いていた。昨年と比べて、倍

くらいの道のりだったが、子ども達の元気さや、伝統を受け継いでいる様子からこのお

祭りは地域の方の誇りであると感じた。学校の先生や教育委員会の方、外国の方など

様々な方が多数参加していた。伝統行事の再出発を感じたところだった。

9/17 牧水祭に参加。牧水先生の命日に開催された。毎年、全国各地にある牧水先生

ゆかりの地域からの参加があるが、今年も牧水先生の遺徳と功績の大きさを改めて感じ

た。牧水を偲ぶ会で行われた伊藤先生と吉川先生の対談では、牧水先生の未収録の短歌

というものを１首出された。最後の方に未収録の短歌を読まれ、その１首が非常に心に

残った。来年は、生誕 140 周年になるので、盛大な牧水祭になるかと思う。牧水マンス

リーの締めくくりになる行事に参加できた。
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４ 議事

●議案第 32 号 令和６年度一般会計９月補正予算（追加）の原案

（鍋島生涯学習課長が資料に沿って説明）

【今村教育長】

何か質問はないか。（質問なし）

では、この件については承認するということでよろしいか。（異議なし）

●議案第 33 号 令和６年度日向市文化功労者の決定について

【今村教育長】

本日の議案である第 33 号の「令和６年度日向市文化功労者の決定について」につい

ては、人事に関する案件であるので、日向市教育委員会会議規則第 14 条により、第 33

号の審議については、非公開としたいがよろしいか。（異議なし）

それでは、議案第 33 号は非公開とし、審議の際は、傍聴者及び関係課以外の職員に

は退出していただく。

５ 各課事業報告

【大平教育総務課長】

10/25 宮崎県市町村教育委員会連合会研究大会（宮崎市）

【若杉学校教育課長】

9/28、9/29 日向地区中学校秋季大会

日向市、門川町、延岡市の各会場で開催される。

10 月 小中学校の運動会、体育大会

10/９～学校訪問

10/17 読売子ども新聞寄贈式

今年も読売新聞販売店から市内の小学生に対して、子ども新聞の寄贈が行われる。

10/28 第２回教育支援委員会

来年４月に小学校へ入学する支援や配慮が必要な児童の就学先を決定する。

10 月～11 月 就学前検診

令和７年度の入学予定者は 427 人ということで、昨年と比較して 79 人減っている。

入学児童が非常に減っている状況である。

11/７ ひまわりフェスティバル（市文化交流センター）
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【星野スポーツ・文化振興課長】

10/４ 第１回文化振興計画外部検討委員会

放送大学の石川所長や歌人の大口玲子さんのほか、文化連盟や福祉団体など各方面の

ご意見をいただくための外部検討委員会を立ち上げる。

10/14 日向市体力測定会（サンドーム日向）

自分の体力年齢を確認し、運動の必要性や体を動かす楽しさを感じてもらおうという

企画である。当日受付も行う。

11/１ 第 29 回若山牧水賞の記者発表（県庁本館 講堂）

今年の受賞者は日向市内の高校を訪問し、延岡市で受賞記念講演会を行う予定である。

11/１～11/３ 日向市総合文化祭の合同祭(市文化交流センター、中央公民館）

これまでの総合文化祭は、各文化団体がそれぞれに発表会等を開催していたが、今年

度は希望を募り、合同で開催することになった。写真や絵画等の展示の部は、１日から

３日まで文化交流センターの小ホールで行う。お茶会や舞踊、太鼓、バレエなどのステ

ージの発表は、３日に中央公民館で行う。

11/３ 日向市文化賞の授賞式（本庁４階委員会室）

11/14～11/15 第 65 回全国スポーツ推進委員研究協議会 宮崎大会

１日目の開会行事の中で、本市スポーツ推進委員の石川晴子さんが、令和６年度スポ

ーツ推進委員功労者として文部科学大臣表彰を受けることになっている。

【鍋島生涯学習課長】

9/27 令和６年度県民総ぐるみ「地域・学校づくりのつどい」

県の教育委員会が主催で、日向、延岡、門川地区の地域と学校の連携協働の具体化を

図るために事前活動などの発表会を行う。日向市は、細島小学校と地域、細島公民館の

協働活動の実践例を発表する。細島小学校から、藤原校長と矢野先生が、HOSOSHIMA ま

ちづくり協議会からは三輪会長が、細島公民館は児玉委員と塩月さんが登壇し、発表者

は矢野先生と児玉委員となっている。場所は、カルチャープラザのべおかで開催する。

10/17 令和６年度人権講座 第１回（ジェンダー平等教育）

演題「なぜ、今ジェンダー平等なのか～ 一人ひとりの幸せと豊かで持続可能な社会

のために～」

講師 冨山幸子さん（宮崎県男女共同参画センター）

10/30 令和６年度人権講座 第２回（基礎）

演題「隣の芝生は「青く見える」?～人権・同和教育総合学習の必要性～」

講師 橋本憲二さん（美々津小学校）

11/21 令和６年度人権講座 第３回（障がい）

演題「障がいについて考える～当事者意識を持つことから始めてみる～」
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講師 久光博之さん（日向市・東臼杵群障がい児者基幹相談支援センター）

11/26 令和６年度人権講座 第４回（職業差別）

演題「高校生の就職活動における公正な採用選考」

講師 児玉雅彦さん（日向公共職業安定所）

子どもの夢実現サポート事業の進捗状況について報告

【海野図書館長】

10/５ 木のおもちゃ、パズル大会

市内在住の方で手作りで木のおもちゃを作られる方が、図書館にたくさん寄贈してく

ださったので、そちらを活用したイベントになっている。

11/２～11/10 ブックリサイクル（古本市）

例年であれば、秋のとしょかんまつりに合わせて行っていたが、駐車場の混雑を緩和

するため、１週間に渡って、開催することとした。

11/10 秋のとしょかんまつり

このイベントは、主に大人の方を対象にしたイベントである。

【児玉学校給食センター所長】

10/29 令和６年度「ひむか地産地消交流給食会」（食育：宮崎県学校給食会）

日知屋小学校で、食育の一つとして給食センターの栄養教諭と市職員も協力して、児

童に宮崎県産の食材を知ってもらうために説明や見学会をする。前日と当日は、本市の

塩見まちづくり協議会が製造販売を行っているブルーベリーの茶葉を使用した魚のか

らあげを給食で提供する。

【垣内委員】

今年度の市内小中学校の運動会や体育祭の閉会時間はどうなっているのか。

【三窪教育総務課係長】

午前中で終わる学校もあれば、午後に終わる学校もある。一番遅い学校は午後３時に

終わる予定である。

【堀田教育部長】

９月定例会における常任委員会における審査の報告について
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６ その他

（１）１０月の定例教育委員会の日程について

令和 6年 10 月 23 日（水）13 時 30 分～

（２）１１月の定例教育委員会の日程について

令和 6年 11 月 27 日（水）13 時 30 分～

（３）１２月の定例教育委員会の日程について

令和 6年 12 月 25 日（水）13 時 30 分～

（４）その他

７ 閉会 （14時 35 分）


